



Le foulard de la mémoire

Les aîné-es du Sud-Ouest de Montréal et de Verdun ne veulent pas que l'on oublie leurs parents et amis décédés durant la pandémie de la covid-19, souvent seuls, dans l'anonymat, oubliés dans leurs CHSLD. Par ailleurs, ils n'ont fréquemment pas eu droit à des funérailles dignes de ce nom, ces bâtisseurs de notre société qui n'ont pas obtenu les soins auxquels ils avaient droit.

Ils ont été des statistiques dans nos bulletins de nouvelles, mais ces chiffres ne permettent pas de voir toutes ces vies perdues ainsi que les peines de leurs familles. Scandalisées par cette catastrophe incompréhensible et par les soins de santé inadéquats que ces personnes ont reçus dans ces centres, des dizaines de femmes se sont unies pour créer cette œuvre collective de foulards portant chacun le prénom d'une de ces victimes. L'objectif est de les honorer, de personnaliser cette crise, de se redonner du pouvoir sur ce qu'elles ont vécu, et, par la même occasion, de dénoncer publiquement les conditions de fin de vie déplorables que ces aîné-es ont subies.

Par ce geste de solidarité, nous exigeons qu'un changement radical soit effectué au plus vite pour améliorer les soins dans ces centres d'hébergement et pour s'assurer qu'à l'avenir les aînés-es en perte d'autonomie soient traité-es humainement quelle que soit leur état de santé.

| *Viviane Freedman et Francine Campeau*